

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE. DE INFORMACIÓN. LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVII.—Número 8.996.

SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1'25 pesetas en toda España.  
Extranjero, 2'25 pesetas.

Palma, Jueves 18 de Marzo de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

## FECHA MEMORABLE

### El hidroavión "Savoia 9" llega a Mallorca

Nuestro saludo.—Palma se alegra.—El primer ensayo.—Blegada del hidroavión «Savoia» Saludos y Mensaje de felicitación.—La espectación en el puerto.—El «S. 9» trae dos pasajeros y la primera saca de correspondencia.—Lo que dice el aviador Janello.

18 de Marzo de 1920

El primer viajero que atraviesa el mar, desde Barcelona a Palma, es un periodista. El primer mensaje de amor que nos llega, a través de las nubes, es el saludo que la Prensa de Cataluña dirige a sus compañeros de Mallorca.

Hé aquí todo un símbolo. No hay, en nuestros días, ningún esfuerzo gigante del Espíritu humano que no haya sido recogido y exaltado por la Prensa. Ella, más que nadie, ha contribuido a que la Humanidad avance, entre desalentos y esperanzas, en su camino hacia la Luz. La Prensa pone sangre de su sangre en esta empresa.

Nuestra satisfacción hoy es inmensa, como mallorquines y periodistas. Al recibir las cálidas frases que nos dirigen los compañeros catalanes, nos invade y penetra un profundo sentimiento de gratitud hacia aquéllos, a la vez que otro sentimiento de orgullo nos hace considerar como cosa propia las cosas de nuestros compañeros. La Prensa, por encima de estas miserables pequeñeces de la vida, ¡hombres somos!, constituye una hermosa Hermandad, dentro de la cual el triunfo de un periodista irradia su gloria sobre los demás.

¿Cómo no hemos de corresponder, con toda la efusión posible, al saludo de nuestros compañeros catalanes? ¿Cómo no ha de llenarnos de satisfacción ese hecho simbólico de que sea un periodista el que viene a probarnos que es una realidad lo que hasta ha poco parecía un sueño?

Somos intérpretes del sentimiento de nuestro pueblo. Y en nombre de ese sentimiento, que se ha desbordado hoy vivificándose a sí mismo, saludamos a la Prensa de Barcelona, saludamos al teniente aviador Sr. Janello, y agradecemos, en nombre de Mallorca, el sacrificio que la Casa Hereter, inauguradora de este servicio, se impone al implantarlo.

Día de gran satisfacción es para todos. No sólo los sentimos como unos románticos, sino como hombres prácticos y utilitarios. Este servicio abrevia la distancia, y reduce el tiempo de la travesía a un mínimo inconcebible. Si es exacto el aforismo inglés de que el tiempo es oro, una corriente de oro para Mallorca se encierra entre las alas de los «Savoias».

El hombre de negocios, como el mero turista, verán de hoy en adelante realizando el bello ideal de reducir las distancias a su más simple expresión. Así lo imponen nuestros tiempos. Así lo exige esta complicadísima vida moderna que nos ha correspondido vivir.

Seamos hombres de nuestro tiempo. La corriente nos empuja irresistible. Agradecemos a quienes nos abren de par en par las puertas del porvenir, por las que penetrará Mallorca en el círculo de los pueblos más adelantados.

Feliz regreso deseamos a los valerosos hombres que nos han traído hoy, entre las luminosidades del día y las claridades del cielo perfectamente latinos, el saludo de la Prensa de Barcelona y la promesa del porvenir de nuestra tierra bien amada.

La falta de atractivos y expansión local, en que constantemente se ve obligado a vivir nuestro pueblo, es, sin duda alguna, la circunstancia originaria de que, al menor soplo de fiesta o manifestación científica, sea de la clase que fuera, se lanza al arroyo, ávido de saborear, aunque sea por momentos, los effluvios de la vida moderna.

Ayer, con motivo de la venida de la escuadra inglesa, y hoy, con el de la prueba de aviación, que por cierto dará lugar a inscribir en letras de oro, otra fecha memorable en el libro de la historia de Mallorca, nuestro pueblo se ha lanzado desde bien de mañana a la calle, invadiéndola por todos lados, y comentando a su gusto los momentos de emoción, que unos enamorados de esta roqueta han tenido a bien ofrecerle.

A las nueve, el paseo del Borne, calles del Conquistador y Marina eran un continuo hormigúeo de gente, que en tropel se dirigía al puerto.

A las once, quedaba éste materialmente invadido, y ocupados por completo, ribas, paseos y andenes.

Los edificios provinciales, Comandan-

Barcelona, mensaje que ha traído el intrépido aviador Janello.

Dice así:  
Ilmo. Sr. Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona.

Distinguido señor y compañero:  
Al llegar a este puerto el primer hidroplano que establece un nuevo medio de comunicación entre el Continente y este archipiélago balearico, recibo con emoción el mensaje que V. S. en nombre de Barcelona dirige al que inmerecidamente ocupa la Alcaldía de Palma, y por este cargo asume la representación de la Ciudad y del Reino de Mallorca.

Con entusiasmo respondo al cordial saludo: bien venido sea este nuevo elemento de progreso que llega desde las costas de Cataluña, a estrechar más y más los lazos de amor que unen a estos pueblos hermanos.

Strvase, Ilmo. Señor, servir de intérprete para Barcelona y para la Corporación Municipal del cordial saludo que en nombre de Palma y de su Ayuntamiento le dirijo, y admitir personalmente la seguridad de mi más alta consideración.

El Alcalde,  
Francisco Barceló

Varias noticias

Esta mañana nos ha visitado el Administrador de esta Administración Central de Correos señor Pons, notificándonos que el hidro-avión «S. 9» trae una saca de correspondencia. Esta, como probablemente sus destinatarios estarán presentes, será entregada en el muelle mismo.

Los señores destinatarios que hayan recibido cartas, podrán contestar a los mismos de quienes las hayan recibido. Estas serán contestadas en la Administración hasta minutos antes de la salida del avión.

En la tarde de ayer el presidente del «Veloz Sport Balear» don Joaquín Pascual, visitó al señor marqués de la Laguna de Camerós, manifestándole que toda vez que la Sociedad que preside fué la que tan directamente colaboró en la organización del raid Barcelona-Palma, que llevó a cabo el malogrado Salvador He-



Guido Janello, aviador de la Real Marina Italiana, que pilota el S. 9, que ha amerizado en la bahía de Palma.

de Marina, Sanidad y Prácticos del Puerto, eran ocupados por autoridades y distinguidas familias de Palma.

El mar ofrecía un aspecto lindísimo. Multitud de embarcaciones atestadas de gente surcaban la bahía o el puerto. Otras permanecían fondeadas en las inmediaciones del lugar del amerizaje, esperando ansiosas la solemne llegada del avión.

Muchos buques ostentaban en sus mástiles banderas en señal de júbilo, en una palabra, a la vista del expectador se ofrecía un panorama hermoso, indescriptible.

El firmamento era con avidez, escudriñado por muchísimos miles de ojos, ansiosos de descubrir la llegada del tan deseado momento de emoción. Los minutos parecían horas...

El fantástico Coll de Söller, que cual inmensa barrera separa a nuestra ciudad, del delicioso valle del azahar y de los frutos de oro y sobre el cual se señalaba el paso posible del hidroavión, fué también escudriñado durante casi toda la mañana por centenares de lentes y otros aparatos ópticos. A cada momento creían descubrir la silueta del «futuro» rey de los aires.

En una palabra: todo era impaciencia y emoción.

Por fin a las 12:35 de la mañana y en medio de la exclamación general, un punto negro ha asomado sobre los montes que se alzan al N. de Porto-Pi.

No cabía la menor duda. Era el avión que por momentos crecía a la vista del espectador, y que con vuelo majestuoso y triunfal, venía a cumplir su palabra y a rendir pleitesía a Mallorca.

A medida que el avión avanzaba, producíase un ensordecedor aplauso de la multitud agolpada, saludo inicial del pueblo de Palma a los intrépidos aviadores, que nos honran con su visita.

Ha evolucionado hacia el interior de la bahía, y luego, virando, ha tomado la dirección hacia la entrada del puerto, haciéndolo con la mayor precisión.

Ha ido descendiendo lentamente en el interior del puerto, valiéndose de los frenadores ha descendido sobre el agua, parándose automáticamente frente a la caseta de Salvamento de Naufragos.

Eran entonces las 12:43 minutos.

Desde las azoteas y balcones ha sido también presenciada la llegada, por multitud de personas.

En la canoa de Sanidad del puerto, uno de nuestros redactores, amablemente invitado por el Director ha podido presenciar el amerizaje de «Savoia» y dirigir al aviador señor Janello, como también a su acompañante, señor C6 de Triola, el más expresivo saludo de bienvenida en nombre de LA ÚLTIMA HORA, como también felicitarles por el éxito de su viaje.

El mensaje del Alcalde de Palma al de Barcelona

El Alcalde señor Barceló y Caimari ha contestado en los siguientes términos al mensaje de salutación del Alcalde de



El hidroavión S. 9. en el momento de amerizar en nuestra bahía.

dilla, raid organizado por LA ÚLTIMA HORA, y siendo además la sociedad deportiva más antigua de Palma, tendría su gusto que el aviador Janello, sus pasajeros y los invitados al acto de la recepción, pasaran al domicilio social para celebrar la venida del avión, con unas copas de Champagne.

El señor marqués agradeció infinitamente el ofrecimiento del presidente del Veloz, manifestándole a su vez que era imposible aceptar ahora la distinción, motivado a que las autoridades y comisiones oficiales esperarán en Barcelona el retorno del hidro-avión y no es prudente retardar su marcha.

Prometió, sin embargo, el señor marqués que cuando dentro de pocos días vuelvan a palma los aparatos, tendrá mucho gusto en acceder a los deseos del señor Pascual.

En representación del Ayuntamiento ha asistido el Alcalde señor Barceló y Caimari y los concejales señores Llopart y Aguiló Valentí.

## A ras de tierra

In memoriam

He aquí unos nombres: Santos Dumont, Wright, Farman, Bleriot, Chávez, Vedri- nes, Pegoud, Hedilla...

De estos nombres, sueñan unos a victoria, otros a martirio. Todos se nimbán con destellos de gloria y arreboles de heroísmo.

También la Humanidad, como la Religión, tiene su Santoral glorioso.

Un aliento de divinidad empuja al Hombre. Este bucea en los arcanos del Agua y otea, aquilino, el panorama de las Nubes; y no queda satisfecho aún. Sabe que entre las algas fosforescentes y las transparencias aéreas acecha la muerte; y la Muerte no le arredra. Algo que es superior a la Muerte misma empuja al Hombre: es su Espíritu inmortal.

Hubo un tiempo en que los Héroes y los Dioses forjaron el mundo: fué la Edad Heroica de la Humanidad. También hoy vivimos otra Edad Heroica: la de la Ciencia. La Ciencia tiene sus héroes y dioses. Y no puede haber Heroísmo y Divinidad sino donde hay entrega de sí mismo en beneficio de los demás.

Los demás somos nosotros. Nosotros recogemos la sangre de los Mártires para alimentarnos con ella y darnos vida. Por eso les debemos lo que somos. Hay un sentimiento de Humanidad tan profundo, que lleva a cada hombre a sacrificarse a sí mismo en holocausto de esa Humanidad, pero a unos hombres más que a otros.

Chávez en los Alpes tiene algo de Prometeo. Nosotros debemos perpetuar el nombre de estos nuevos Héroes y semidioses, levantando en las calles, en las cimas de los montes, en las llanuras, unas lápidas que vayan historiando la enorme lucha entre el Hombre y la Naturaleza.

Hoy Mallorca escribe en sus anales la fecha gloriosa:

18 Marzo de 1920.

También se incorporan a la historia de nuestro progreso dos nombres mediterráneos:

Janello—Savoia, 9.

Perpetuemos esa fecha y esos nombres. Sobre el paseo del Muelle, levantemos un monumento, un obelisco rematado por el genio de la Aviación.

Este es un día memorable, en el que Mallorca, nuestra inmortal Mallorca, se enlaza con el más alto progreso de la Ciencia.

FAUSTULO.

## POR TELEGRAFO

### La revolución en Alemania

Atentado contra un Ministro

Madrid 17 (1 t.)

Londres.—Comunican de Dresde que el ministro de Justicia del Gobierno Bauer ha sido objeto de un atentado por parte de un desconocido.

Este le disparó varios tiros.

El ministro resultó ileso.

Combates en varias poblaciones.—Muertos y heridos.

Londres.—Las últimas noticias que se reciben de Berlín dicen que siguen los combates en distintos puntos de la capital.

También los hubo en Breslau, Hamburgo, Kiel, Chemnitz y en otras poblaciones.

En Dresde se registraron un centenar de muertos y 300 heridos.

Según las colisiones.—El Gobierno de Bauer sigue en Dresde.

Londres.—En Brema hubo colisiones entre obreros y las tropas.

Han resultado 50 muertos y más de cien heridos.

El Gobierno derrotado sigue en Dresde apoyado por las tropas regulares y voluntarias de la guarnición.

También le apoyan las tropas de Sajonia y Balliera que han podido continuar siguiendo el contacto con el Gobierno Bauer.

Bombardeo de Kiel

Madrid 17 (1 t.)

Londres.—Un crucero con pabellón del Gobierno Kapp ha bombardeado a Kiel, durante una manifestación socialista que se celebraba ante el nuevo Gobierno.

Han resultado 500 muertos y muchos destruidos.

Los fusileros de marinería tomaron los astilleros desarmando a los obreros que los ocupaban.

Combates en Dresde

Madrid 17 (9:30 n.)

Colonia.—Se sabe que en Dresde continuaron ayer los combates.

Hay unos 50 muertos y 200 heridos.

La guardia civil es favorable al Gobierno de Von Kapp.

Las tropas de Reichawr son opuestas.

Sucesos sangrientos

En Gostina han ocurrido sucesos sangrientos durante el día y la noche.

El fuego fué intenso de fusilería.

También en los alrededores de Berlín hubo muchos muertos.

Nuevo Gobierno de Munich.—Combates en Hamburgo.

Madrid 17 (2 t.)

Munich.—Se asegura que el nuevo Gobierno de Munich lo presidirá el doctor Hein.

Se ha reanudado el suministro de gas, agua y electricidad, habiendo circulado los tranvías.

En los combates librados en Hamburgo ha muerto el capitán Bertheld.

De los paisanos hay 30 muertos, especialmente mujeres y niños.

Declaraciones de Bauer

El Presidente del Consejo de Ministros derrotado, Mr. Bauer ha declarado que la condición más grave que presentó el nuevo Gobierno de Berlín era el que se suspendiera la desmovilización del ejército y la destrucción del material de guerra que exige el tratado de paz de Versalles.

Además pide la amnistía general de todos los que tomaron parte en el golpe de estado.

Las tropas siguen fieles a Bauer

Contestando a las noticias telegráficas que se enviaron han contestado que al Gobierno que en los principales estados alemanes siguen fieles al Gobierno Bauer, las tropas que no secundaron el movimiento.

La ocupación de Constantinopla

Las tropas aliadas entran en Constantinopla.—Detenciones.—Un bando.—Tropas tiroteadas

Madrid 17 (9 n.)

Constantinopla.—Las tropas inglesas, francesas e italianas ocuparon Constantinopla posesionándose del Ministerio de la Guerra, de Correos y Telégrafos.

Se ordenó en el acto la suspensión de los servicios y se hicieron detenciones de muchos agitadores y nacionalistas.

El general Wilson jefe de las fuerzas interaliadas publicó un bando conminando con juzgarlos por un Consejo de Guerra a cuantos atenten contra la seguridad de las tropas aliadas.

El Ministerio de la Guerra fué tiroteado por resistirse los turcos.

Han resultado muchos tantos muertos.

FABRA

## DE BARCELONA

alida del «Savoia».—Ovaciones

Barcelona 18 (11:30 m.)

(Urgente)

En este momento, 11 y 30 minutos, sale para Palma de Mallorca el hidroavión Savoia 9, pilotado por el teniente Janello.

Le acompañan los señores Co de Triola y Loring.

Han acudido a despedirles las primeras autoridades de esta capital.

Han acudido también una comisión que lleva la representación oficial de la Asociación de la Prensa, muchos socios del «Aereo Club» y numeroso público que tributo una gran ovación al piloto y viajeros.—Oliver.

El temporal

Telegrafan de San Carlos de la Rápita que el temporal causó grandes destrozos naufragando varias embarcaciones.

De una barca desaparecieron los tripulantes.

El mar arrojó uno de los cadáveres.—Oliver.

## Pruebas oficiales de los hidroplanos «Savoia»

Barcelona 17 (9 n.)

A las ocho de la mañana se han efectuado las pruebas oficiales exigidas por la casa Hereter para quedarse con los hidroplanos «Savoia».

El primer vuelo efectuólo Janello con el «S. 13» llevando de pasajero al señor Cayón.

El avión elevose dos mil metros en seis minutos veinte y ocho segundos, a una velocidad máxima de 203 kilómetros por hora.

Luego efectuó otro vuelo con el «S. 9» llevando de pasajero al señor Colomer.

El aparato se elevó a dos mil metros, en 9 minutos a una velocidad máxima de 185 por hora.

Por la tarde una Comisión oficial presidida por el General Echagüe inspeccionó los aparatos efectuando el aviador señor Janello en su honor, varios vuelos acrobáticos con el hidro-avión «S. 13» llevando el mecánico de los talleres «Hereter».

A última hora se acordó embarque también en el «S. 9» don Jorge Loring, Jefe de la Sección de aviación de la «Casa Hereter», además del aviador señor Janello y el Presidente de los periodistas deportivos señor C6 de Triola.

La Comisión del «Real Tesoro Club» ha visitado a las primeras autoridades para invitarles a la fiesta, partida del «S. 9» y al banquete que se celebrará por la noche en la ciudad sociedad.

El hidro-avión se llevará los periódicos de aquí para repartirlos al público.

Enviará despacho urgentísimo indicando la hora de salida.—Oliver.]



## Herniados, Trencats, Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el miércoles próximo día 24 de Marzo en la fonda de EL VAPOR calle de Veri 19, en donde él demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejéis pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma y en la fonda del VAPOR sólo y únicamente el miércoles próximo día 24 de Marzo. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

## Por 10 pesetas

1 ejemplar encuadrado de las Obras Completas de Caspamor, dos tomos de 650 y 390 páginas, precio 6 pesetas.  
1 id. Las mil y una noches, un tomo de unas 500 páginas con ilustraciones, precio 2 id.  
1 id. Aventuras de Robinson Crusoe, 2 tomos de unas 300 páginas, precio 3 id.  
1 id. Obras literarias de Guillermo Forteza, un tomo encuadrado, precio 2 id.  
1 Poemas y Harmonías por D. Juan Alcever, un tomo con ilustraciones, precio 2 id.  
De venta en la Librería de J. Tous, P. Cort

## AUTOMÓVILES MAXWELL

Entrega inmediata Torpedos 5 plazas los más resistentes, sólidos y económicos. Agentes: RAMON Y CAYELLAS, Lonjeta 25, Teléfono 324.

Automóviles de alquiler y motocicletas a precios económicos

## Mejor y más barato

100 gramos de café tostado, 65 céntimos

Colmado Durán antiguo Rubio, Gereros 11, Rincón 1, Teléf. 215

# INFORMACION

## Vapor con peste a Mahón

Por la Dirección General de Sanidad, se ha dispuesto que el vapor España número 6 vaya al Lazareto de Mahón, para purgar cuarentena.

Este buque que debe llegar a aquel puerto, esta noche, tiene algunos enfermos de peste bubónica.

Hallándose ausente el director de aquel Lazareto, señor Ascorbe Pancorbe, la Dirección ha dispuesto que vaya provisionalmente a prestar sus servicios allí, el médico segundo de este Departamento de Sanidad, señor Uruñuela.

Este marchó ayer tarde a Alcudia con objeto de embarcarse en el vapor que hoy ha de salir desde allí.

## Peregrinación Franciscana

Hemos sabido que por determinación del Discretorio de la V. Orden Tercera, dirigido por los PP. Capuchinos la Romería anual Franciscana tendrá lugar este año al Santuario de Nuestra Señora de Lluch.

Se verificará a principios del mes de Mayo y por la preparación que hace la Junta organizadora parece que este año se verá muy concurrida.

## En la Audiencia

Esta mañana, a la hora señalada, se ha celebrado el juicio oral de la vista de la causa seguida por denuncia del Alcalde de La Puebla contra el procesado Bartolomé Serra Cladera.

Han constituido el Tribunal, el Presidente don Maximiano Bravo y los magistrados don Manuel González y don Emilio Velez. El Ministerio público ha estado representado por el teniente fiscal Sr. Rubio, que ha debutado, y ha defendido al procesado el abogado don Miguel Amengual.

Después de leídas las conclusiones en que el Fiscal pedía para el procesado la pena de un año, dos meses y un día de prisión, accesorias y pago de costas y la defensa la libre absolución, ha dado comienzo al juicio con la declaración del acusado.

Este ha negado que en su casa establecimiento-café de la calle Ancha de La Puebla, en la ocasión de autos, profiriese insultos y amenazas a los agentes de la Autoridad, Antonio Martorell, Miguel Muná y Onofre Coch, guardias municipales dependientes del Ayuntamiento de dicha villa.

A preguntas del fiscal ha manifestado que en la ocasión de autos, penetraron dichos guardias en la casa del declarante de una manera brusca y precipitada, sin guardar las formas correctas, por lo que, el procesado, dirigiéndose a ellos les manifestó que no eran modos los que empleaban los empleados, puesto que en su establecimiento no se infringía la ley. Y que no pasó nada más.

A preguntas de la defensa dijo: que era objeto de persecución por la Alcaldía por militar en un bando político opuesto al que militan dichos agentes.

Luego declaró el Alcalde D. Bartolomé Cladera afirmando a preguntas de la defensa que a su juicio el procesado no trató de injuriar y desacatar a los repetidos agentes y afirmó que había denunciado muchas veces al procesado por jugar a los prohibidos, pero que nunca había sido condenado.

Después declararon los agentes Antonio Martorell, Onofre Coch y Miguel Munar, incurriendo en contradicciones y alegando que a su entender el procesado no trató de injuriarles dado su estado de ofuscaión, cuando aquellos penetraron en su establecimiento.

Después declararon los testigos de la defensa Juan Pascual y Juan Mateu, quienes afirman que estuvieron presentes y no oyeron que el procesado insultase y desacatase a los agentes. Su renuncio a los demás testigos del defensor. Y el Fiscal, en vista del resultado de la prueba, retiró la acusación, siendo absuelto el procesado.

## Notas del Carnet

### PERSONALES

Ha sido nombrado auxiliar de Pedagogía de la Escuela Normal de Maestras de esta ciudad, la señorita Mercedes Plaza, hija de nuestro particular amigo don Manuel Plaza. Felicítamoles sinceramente.

Nuestro particular amigo D. Antonio Oliver Frontera ha sido nombrado Médico de San Sardina, en sustitución del que lo era de aquel suburbio D. Antonio Sbert, que falleció recientemente.

Felicítamos al Sr. Oliver y Frontera.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

SANTOS.—La solemne Conmemoración de San José.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en San Miguel en honor del Patriarca San José.

Empiezan en San Nicolás en honor de San José y en sufragio de varios difuntos.

CUARENTA HORAS FUERA DE TURNO.

Concluyen en Santa Teresa en obsequio del Patriarca San José.

Concluyen en Santa Fé al mismo Santo Patriarca y en sufragio de una difunta.

Continúan en la Anunciación (Hospital), dedicadas al glorioso Patriarca.

Empiezan en el Oratorio de las Hermanas de la Caridad (Moral 12), dedicadas a San José.

OTRAS FUNCIONES.—La festividad del Patriarca San José será solemnizada con los siguientes cultos.

En la Catedral Basílica, a las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Juan B. Recolons, S. J. Por la noche no habrá sermón.

En Santa Eulalia, a las diez Misa mayor con sermón por el Rdo. don Antonio Bauzá, Vrio. de Santa Cruz.

En Santa Cruz, a las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el reverendo P. Juan Ginard, C. O.

En San Jaime a las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el reverendo don Mateo Nebot, Vicario de San Nicolás.

En el Socorro, durante la misa de las siete y media se hará el ejercicio manual de IPatria San José, a las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo P. Gasiano Zumel, O. S. A.

Por la tarde a las seis y media conclusión de la novena.

En San Juan, a las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por el reverendo don Antonio Lliteras, Vrio. de la Santísima Trinidad. Por la tarde Rosario, exposición y ejercicio del día 19 con solemnidad.

En Santa Clara, a las diez y media Misa cantada con exposición y sermón por el reverendo P. Francisco Cuadras, S. J.; por la tarde a las seis y media se hará el ejercicio propio del día con exposición.

En San Felipe Neri, a las nueve, el ejercicio del día 19, el que se repetirá por la noche con exposición del Santísimo y cánticos.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general: por la tarde a las seis y media se expondrá el Santísimo; después del Rosario seguirá la novena del Santo Escapulario a las muchas personas que lo tienen solicitado y a las Mercedes, terminando con la Bendición Papal.

En el Oratorio de las Hermanas Carmelitas, a las siete, el ejercicio del día 19 con misa y exposición del Sagrado Copón.

En las Hermanitas, a las seis, misa con exposición del santísimo, que se quedará todo el día a pública veneración; por la tarde a las cuatro, después de un ejercicio en honor del Santo Patriarca, habrá sermón por el Rdo. D. Juan Tomás, Pbro. y reserva de S. D. M.

Después de los actos de la tarde ya no se permite visitar la Casa.

En la Catedral-Basílica será expuesta la reliquia de la Túnica del Señor.

VISITA.—A Nuestra Señora de Lluch en San Nicolás.

## MILITARES

CONCURSO.—Se anuncia para proveer una plaza de capitán de Intendencia vacante en la primera Sección del Establecimiento Central de dicho cuerpo.

MEDALLA MILITAR.—Ha sido aprobado el Reglamento provisional para la concesión de dicha Medalla, creada para premiar a todos los individuos del Ejército, desde Capitán General a soldado, en cada campaña los hechos y servicios muy notorios y distinguidos.

NECROLOGÍA.—Ha fallecido en Madrid el coronel de Caballería don Joaquín Crespi de Valldaura Marqués de la Vega de Boecillo, hermano del Conde de Orgaz, emparentado con muchas familias mallorquinas en cuya tierra había nacido D. E. P.

El general Weyler sigue visitando las distintas guarniciones de la cuarta Región. Una de sus últimas visitas fué la que hizo a Girona, donde marchó en auto y poco antes de llegar a dicha ciudad encontró en Fornells al Regimiento de Asia núm. 55, ordenándole su regreso a la plaza, en cuyos cuarteles probó el rancho que se distribuía a la tropa, pasando luego al Hospital Militar, donde habló uno a uno con todos los soldados enfermos, interesándose de la enfermedad sufrida y de los días de estancia en el Hospital.

—Se ha publicado la siguiente real orden circular:

En vista de las consultas formuladas por varios Capitanes generales, respecto a las clases de tropa aspirantes al ascenso a oficial de la escala de reserva gratuita, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer, que disuelta dicha escala por real orden de 27 de diciembre próximo pasado (D. O. núm. 293), las clases formadas con arreglo a los preceptos de la real orden circular de 13 de diciembre de 1919 (D. O. núm. 210) que desean continuar ascendiendo hasta llegar a ser oficiales de complemento se sujetarán a lo dispuesto en la primera de las disposiciones citadas.

—Otra Real orden: Los generales, jefes y oficiales y las clases e individuos de tropa que tengan pendiente propuesta de recompensas por servicios y méritos de guerra, o considerados como tales, anteriores a la promulgación de la ley de 29 de junio de 1918, seguirán atendidos, por lo que respecta a la concesión o negativa, a los preceptos que regían al tiempo de formularse la propuesta correspondiente. Así lo dispone un artículo transigente del nuevo reglamento de recompensas en tiempo de guerra.

## De Teatros

### Principal

Mañana festividad de San José se celebrarán sesiones de cine de 4 tarde a once noche proyectándose los episodios 5.º y 6.º de la sensacional serie *El enigma del silencio*, por el popular Conde Hugo y además la película artística de largo metraje *El lobo*.

## Lírico

Hoy jueves se presentará a nuestro público la eminente danzarina Tórtola Valencia la cual dará en este coliseo un corto número de sesiones de arte.

Como ya dijimos Tórtola Valencia trabajará a las 8 de la tarde y a las 11 de la noche en punto, dividiéndose el espectáculo en dos sesiones como ya hemos dicho, y yendo toda la localidad numerada.

En el programa de hoy figuran danzas de Paderewsky, Saint Saëns, Chopin, Luigini y Chapi.

Para las dos sesiones de hoy hay hecho en taquilla gran número de encargos.

Mañana viernes festividad de San José empezará el espectáculo a las cuatro y media de la tarde, celebrándose una sesión de dicha hora a las ocho y otra de ocho y media a once y media.

Tórtola Valencia trabajará a las siete de la tarde y a las 11 de la noche presentando nuevas danzas.

Sólo se celebrarán dos sesiones.

## Barcelona-Palma en Hidroavión

### Llegada del "S. 9"

En primera página hemos dado una sucinta información de la llegada del hidroavión Savoia a Palma. Esta edición era la correspondiente a los pueblos.

Ampliamos con los siguientes pormenores la información que hemos comenzado a reseñar en la página anterior.

### Saludando a los viajeros

Nuestro redactor Sr. Fernández ha saludado a los señores Janello, Co de Triola y Loring habiendo tenido la satisfacción de ser la primera persona que ha estrechado las manos de los intrépidos viajeros.

Estos han agradecido efusivamente el saludo que el Sr. Fernández les ha dirigido en nombre de la redacción de este periódico.

### Hablado con Janello

Este con aire de triunfo y con la sonrisa en los labios, desde la cabina de su precioso aparato, nos ha dicho, que se sentía orgulloso de hallarse en este país de bellezas.

Nos ha ofrecido, ediciones de «La Publicidad», «La Vanguardia», «El Liberal», «La Veu de Catalunya», «El Noticiero Universal», «Gaceta de Cataluña», «Diario del Comercio», «Las Noticias», «El Diluvio», «Diario de Barcelona», «Correo Catalán», «El Mundo Deportivo», «El Sport» todos ellos correspondientes a la edición de esta mañana de Barcelona, y «El Sol» de la edición de anoche de Madrid.

De estas ediciones hemos recibido 50 ejemplares de cada periódico, que nos han sido entregados por nuestro querido amigo D. José M.ª Co de Triola, Presidente del Sindicato de periodistas deportivos, que ostenta en este viaje la representación de toda la prensa catalana.

Correspondiendo a tal deferencia, hemos ofrecido al aviador varios números de la edición de LA ULTIMA HORA, de esta mañana, la cual al regreso del avión a Barcelona podrá informar ampliamente a aquellos lectores del feliz resultado del viaje.

En cuanto a éste nos ha dicho Janello, que había resultado felicísimo, sin incidencias de ninguna clase y que han empleado en él una hora poco más o menos; tiempo, que hubiera sido algo menor de no haber encontrado fuerte viento en la travesía.

Ha volado constantemente a una altura aproximada de unos 1200 metros.

El panorama presenciado, durante todo el viaje, desde el hidroavión ha sido delicioso, habiendo observado durante la travesía bastantes vapores y veleros, con tiempo borrascoso y mar gruesa, cruzaban el gran charco, en direcciones distintas.

El «Savoia» durante el vuelo no ha experimentado el más ligero contratiempo, habiendo llegado a Palma en las mismas condiciones que salió de Barcelona.

La salida, desde aquella capital, ha sido a las 11:32 minutos de la mañana. Ha empezado a descubrir la costa de Mallorca a las doce menos cuarto, ganándola poco tiempo después.

El avión ha tenido que variar el rumbo, esquivando el paso sobre el «Coll de Soller», como hubiera realizado, a causa de las fuertes rachas de levante que ha encontrado sobre la isla, ganando la ciudad por la cordillera de Bellver.

Janello, nos ha dicho que el panorama que se le ha ofrecido a la vista, al ganar la tierra de Mallorca ha sido realmente espléndido, notando en muchos lados una vegetación fondosísima y una composición de paisajes sublime.

### Otras noticias

Al llegar el hidroavión a la altura del puerto, la falua de Sanidad, tripulada por el director de este departamento, nuestro amigo señor Ogazón, el secretario señor Buades, el médico señor Montserrat y uno de nuestros redactores, amablemente invitado, ha salido en dirección al «Savoia».

Este ha amerrizado en medio del puerto junto a la falua de referencia.

En vista de que el hidroavión no contaba con ningún auxilio para su remolque, el señor Ogazón se ha puesto al habla con el aviador, y le ha ofrecido los servicios de la falua y personal de Sanidad.

El ofrecimiento ha sido aceptado, y entonces desde la falua se ha dado un cable al hidroavión y lo ha conducido al punto convenido de amarre, o sea la segunda boya del puerto.

De modo que, los de la falua, han sido los primeros que han establecido contacto con el avión en Palma, y han tenido la satisfacción de partir con los aviadores sobre las incidencias del viaje.

El señor Co de Triola después del fondo del hidroavión, ha preguntado en primer lugar por don José Tous, a quien ha calificado de entusiasta por Palma, y para el cual nos ha dicho, que traía varios encargos que personalmente debía hacerle.

Hemos agradecido las muestras de simpatía hacia nuestro editor propietario y en nombre de LA ULTIMA HORA nos hemos puesto incondicionalmente a las órdenes de los valientes aviadores.

En la misma falua de Sanidad, han sido descargados desde el avión muchos centenares de periódicos, con la consignación de que LA ULTIMA HORA se encargara de su reparto, mandato que hemos aceptado y cumplido con mil amores.

Janello ha entregado también un precioso ramo de flores artificiales que el armador y vice-presidente de la casa Hereter, remite a su hermana, en Palma, doña Jerónima Garcías.

Después de esto, los aviadores han desembarcado, pasando a saludar a las autoridades.

El práctico del puerto, don José Roselló, ha intervenido también en las operaciones de amarre definitivo de hidroavión, esforzándose en complacer a los aviadores.

### En el Círculo Mallorquín

El aviador Sr. Janello, los señores Co de Triola y Jorge Loring, acompañados del señor Gobernador civil, de varios periodistas y de distintos amigos particulares, han pasado al Círculo Mallorquín donde han sido obsequiados por varios señores de la Junta Directiva de aquella Sociedad, mostándose encantados del viaje.

En el mismo Círculo el señor Co de Triola ha entregado a los periodistas una carta de los compañeros catalanes de salutación.

Se ha contestado con otro cariñoso mensaje que han firmado todos los periodistas presentes de los diversos periódicos y que se ha llevado el señor Co de Triola en su viaje de regreso.

Después de visitar el Círculo, los citados señores han marchado al muelle.

### Un saludo del general Weyler

El teniente aviador del Savoia señor Janello, ha transmitido verbalmente a LA ULTIMA HORA el encargo que, en propia persona, le hizo el general Weyler, en el momento de la salida, de que en nombre suyo saludase a todo el pueblo de Palma.

Le manifestó nuestro ilustre paisano que hubiera sido su mayor deseo acompañar al Sr. Janello, en este primer viaje en hidroavión, a Mallorca. No lo ha hecho por una delicada deferencia hacia los señores que habían de embarcar en el Savoia, Sres. Co de Triola y Loring.

Con mucho gusto transmitimos al pueblo de Palma el saludo que nuestro ilustre amigo el general Weyler nos remite por conducto del Sr. Janello.

### Otras noticias

Antes de embarcar el Sr. Janello nos ha rogado que hiciéramos público su agradecimiento hacia el Dr. Fontseré, Director del Laboratorio Aerológico de Barcelona por los informes que le proporcionó relativos a la dirección de los vientos en las distintas capas que atraviesarian.

En el momento de partir de Palma el Savoia, el Sr. Fontseré ha telegrafiado al Sr. Janello la dirección de los vientos que encontraría a su regreso a Barcelona. Según manifestación del Sr. Janello, en las zonas que han atravesado han observado una temperatura mínima de 14 grados.

El periodista señor Co de Triola nos ha explicado que hiciéramos público su agradecimiento hacia el corresponsal de la revista «Stadium», don Francisco Sabater por su interés demostrado en la custodia del aparato «Savoia», durante todo el tiempo en que ha permanecido amarrado en el puerto.

También nosotros debemos mostrar nuestro agradecimiento hacia el señor Ruiz por haber directamente demostrado un interés grandísimo en el embarque de los paquetes de periódicos y ensaimada que enviamos a nuestros colegas de Barcelona.

### El regreso a Barcelona

A las tres en punto de esta tarde y después de ligerísima preparación ha sido puesto en marcha el motor del hidroavión, emprendiendo este, en el mismo instante veloz marcha a flor de agua, y en dirección al Terreno.

Luego ha virado, y navegando en la superficie se ha internado de nuevo en el puerto, elevándose a medida que iba avanzando y saliendo en preciosísimo vuelo en dirección al Molinar.

Allí ha descrito un semicírculo, y marchado en dirección a la capital, sobre la cual ha realizado un emocionante vuelo a gran altura. Las azoteas estaban repletas de gentío que atalayaba las evoluciones del avión.

Ha virado éste de nuevo, y salido en dirección al puerto, desde el cual y pasando por sobre los montes de Bellver ha tomado la dirección definitiva para el regreso a Barcelona.

El «Savoia» seguirá la dirección Palma- Dragonera y desde allí, hará rumbo directo hacia su destino.

Al arrancar el hidroavión para abandonar las aguas de nuestra bahía, ha resonado un estruendoso aplauso de entre la multitud que se hallaba apiñada en el muelle, al propio tiempo (que se pronunciaba una corriente de simpatía) y agradecimiento hacia estos hombres tan amantes de Mallorca, que no solo nos han ofrecido el sublime momento de hoy, sino que se proponen dotarnos de servicios a la moderna, de un valor inestimable.

A las tres y quince minutos de la tarde, desapareció por sobre los montes de Bellver, la silueta del hermoso «Savoia». Lleven feliz viaje sus tripulantes.

Nos es grato hacer tan públicos también nuestro agradecimiento al acudido propietario D. Antonio Ferrer Estrañy quien gracias a su amabilidad, hemos podido utilizar su magnífico coche automóvil para completar nuestra información, al trasladar a los aviadores desde el puerto al «Círculo Mallorquín».

### Mensajes

Entre las muchas cartas recibidas por conducto del hidroavión Savoia y de las cuales han sido portadores los intrépidos tripulantes de la magnífica aeronave figura una del Capitán General de Cataluña D. Valeriano Weyler dirigida al Gobernador Civil señor Diez García que dice así:

Barcelona 18 de marzo de 1920.

Señor Gobernador Civil: Aprovechando tan oportuna ocasión como me ofrece el rápido medio de comunicación, que entre la Península y Baleares, hoy se inaugura, y que viene a ser más adecuada expresión material de la espiritual aproximación que entre ambas existió siempre, quiero testimoniarle mis fervientes votos por la prosperidad de esas Islas, a las que tanto cariño profeso.

VALERIANO WEYLER.

También he recibido el Gobernador Civil otra de su colega de Barcelona señor conde de Salvatierra, concebida en los siguientes términos:

18 Marzo 1920.

Ilmo. Sr. D. Agustín Diez. Mi distinguido amigo y compañero: Aprovechando la ocasión de que hoy sale para esa el primer avión postal oficial, al formular mis votos por la prosperidad de este nuevo servicio, tengo el gusto de saludar a V. oficial y particularmente. Me reitero de V. afmo. amigo y compañero s. s. q. e. s. m.

EL CONDE DE SALVATIERRA.

También los periodistas palmesanos han recibido una cariñosa carta de sus compañeros barceloneses que con gusto insertamos a continuación:

Los periodistas barceloneses, en el primer viaje de los aparatos Hereter Savoia a Palma saludan afectuosamente a sus colegas de la isla donada.

Barcelona 18 Marzo de 1920.

Por LA ULTIMA HORA Emilio Oliver; por «La Vanguardia» Más Ferrer; por «Diario de Barcelona» Salvador Vallés; por «La Publicidad» Luis Valero; por «Correo Catalán» José M.ª Casadés; por «El Noticiero Universal» A. Rodríguez; por «El Sol» y «Prensa Gráfica» J. Montaner; por la «Correspondencia de España» Luis Figuerola; por «La Veu de Catalunya» R. Ailberch; por «L'Auto» de París, Mas Ferrer; por «La Información» de San Sebastián, José A. Trabol; por «El Sport» José Ferrer.

## Llegada del «S. 9» a Barcelona

Barcelona 18 (5 t.)

A las 4 treinta y cinco de la tarde ha llegado felizmente a este puerto el hidroavión «S. 9.»—Oliver.

## GACETILLAS

—Bendición. El Rdo. don Bernardo Garau, Rector de la Iglesia de Sta. Fé donde se venera la imagen de San Cristóbal patrón de los «Sports» bendijo un hermoso y elegantísimo automóvil de don Luis Despuig y Roten.

—Exportación libre. La sección de Comercio del ministerio de Estado publica en la Gaceta el siguiente aviso:

El Diario de la República Francesa correspondiente al día 29 de febrero último publica una disposición del Gobierno francés, del día 28 de dicho mes, derogando el decreto de 19 de noviembre de 1919, por el que se autorizaba la exportación de caballos, yeguas, potros de todas clases, garranes, mulos y mulas, burros y burras.

Lo que se hace público para conocimiento general.



# Mas Telegramas

## CONGRESO

Madrid 16 (8 n.)

En la sesión del Congreso de esta tarde el señor Nougues defendió una proposición contra la Real Orden aumentando los precios de los coches-camas.

Los republicanos y socialistas pidieron votación nominal.

Votaron a favor de la proposición 115 contra 15.

El señor Indalecio Prieto señala que a pesar de nutrida votación, resulta que el Gobierno carece de autoridad moral para proponer siquiera la aprobación de las tarifas ferroviarias.

Se toma en consideración una proposición del señor Marqués de Villabragun referentes a la destitución y sueldos a los secretarios de Ayuntamientos y otó autorizando establecer una nueva cuota sobre los vinos.

Se aprueba hasta el capítulo segundo. La presidencia propone que se habilite para celebrar sesión el viernes, sábado y lunes próximo.

Los señores Rodés, Indalecio Prieto y otros se oponen.

Afirmar que el Gobierno no proyecta aplicar la guillotina y que por lo que respecta al presupuesto no tiene derecho a hacerlo.

El conde de Romanones dice que dará toda clase de facilidades para que se habiliten los días que quiera el Gobierno, siempre que se discutan detenidamente los presupuestos.

El señor Allendesalazar insiste en la necesidad de aprobar los presupuestos.

Dice que cuando llegue la ocasión el Gobierno verá la forma de acelerar la discusión.

Tras largo debate por 94 votos contra 14 se aprueba la propuesta.

## La Política

La aplicación de la guillotina

Madrid 17 (11 m.)

Hoy terminará sus tareas la Comisión de presupuestos.

Parece que mañana el Gobierno pondrá la aplicación de la guillotina.

Se dice que el señor Bugallá desea que los presupuestos estén aprobados en el Congreso el viernes, día 25 del actual.

El señor conde de Romanones decía que no creía que el Gobierno se propusiera la aplicación de la guillotina; si lo hiciera la sesión que la propusiera sería muy interesante.

Los romanonistas añadió—no se opondrán a que se celebren sesiones los sábados y los lunes para acelerar la discusión.

### Dimisión de un Comisario regio

El Comisario Regio de Pósitos señor Marín Lázaro ha insistido en presentar su dimisión.

Han fracasado las gestiones que hizo ayer el ministro de Fomento para que la retirara.

### No se aplicará la guillotina

Madrid 17 (8 n.)

Parece que no se llegará a aplicar la guillotina para la aprobación de los presupuestos.

Se suprimirá la semana parlamentaria y se prorrogarán las sesiones.

### Ampliación de un crédito

La Comisión de presupuestos ha ampliado en un millón de pesetas el crédito para la reparación de barcos a causa de accidentes.

### Tranquilidad política

Madrid 17 (10'45 n.)

El Presidente del Consejo fue a la estación a despedir a S. M. el Rey.

Los periodistas le preguntaron que había de particular.

Dijo que nada ocurre, puesto que hay tranquilidad.

### Preguntado

Se le preguntó si iría mañana al Ministerio de Marina, sonrió diciendo:—No, hay tranquilidad.

### Visitas al Presidente

Madrid 18 (2 m.)

El señor Allendesalazar recibió al

Obispo de Zaragoza y a una representación de la Asociación del Magisterio, que fué a pedir que el Gobierno acepte el dictamen de la Comisión de Presupuestos en el cual se devuelve en dos años la petición de mejoras de sueldos a los maestros.

También le visitaron los representantes de las Cámaras de propiedad urbana de Madrid y Barcelona, para hablarle de la tasa de alquileres.

El Presidente conferenció con el Ministro de Instrucción Pública.

### Noticias de Palacio

Despacharon con el Rey el Presidente del Consejo y los Ministros de Guerra y Marina.

Después recibió en Audiencia Militar, entre ella a los agregados militares de Italia y Francia.

Ha jurado el cargo de gentil hombre de Cámara el general Ricardo Aranas.

Después ha ofrecido sus respetos a los Reyes.

Esta noche marcha a San Sebastián y Burdeos el Rey, acompañado del Duque de Miranda.

Recojerá a la Infanta Beatriz regresando a Madrid el lunes o martes.

Se insiste en la dimisión del general Flores

Durante la sesión de esta tarde del Congreso volvieron a circular los rumores de que el general Flores había dimitido la cartera de Marina.

El señor Allendesalazar conferenció en el despacho de los ministros con el Almirante Miranda y luego con varios ministros.

Aunque le negó el señor Allendesalazar, subsiste la creencia de que el general Flores ha presentado la dimisión.

### Flores no dimitió

El general Flores estuvo a última hora en el Congreso.

Negó la dimisión.

A pesar de la negativa del ministro y del Presidente, se insiste en la dimisión del general Flores.

## Temporales

### y naufragios

Madrid 17 (11 m.)

Continúan los temporales. Ha causado grandes daños y buen número de víctimas.

En Alicante sigue el temporal de lluvia y viento.

Las embarcaciones han reforzado sus amarras.

El vecindario ha quedado tranquilizado al regresar las barcas pesqueras que se creían perdidas.

En la sierra ha nevado copiosamente.

En Torrevieja el temporal sorprendió a una barca pesquera en alta mar. Los tripulantes la abandonaron, arrojándose al mar, consiguiendo ganar la playa a nado.

En San Lucar de Barrameda el temporal sigue causando destrozos en alta mar. Esta está agitada.

Numerosas barcas pesqueras han naufragado.

En Almería el temporal sigue igual que ayer.

Tres ciclones seguidos han causado destrozos en los edificios, arbolados y postes.

El mar es impotente. Las olas cruzan sobre los muelles. Se teme que ocurran desgracias.

En Cartagena sigue reinando gran temporal.

El mar barre furiosamente el rompeolas. El puerto está cerrado. Se han suspendido la salida de los barcos.

Estos han reforzado las amarras. El vendaval ha derribado numerosos árboles, la red telefónica y urbana.

El tránsito de las calles en escaso, por el peligro que hay. Hay algunas personas contusionadas.

En Lorea el huracán arrancó un árbol milenario del paseo. Fué a caer sobre una casa de labradores. Milagrosamente no hubo desgracias. El frío es grande.

En Sevilla el temporal ha causado destrozos en las líneas telefónicas.

En Calpe el huracán derribó a una anciana que está grave. Tiene una herida en la cabeza. Otros transeúntes han resultado heridos a causa de haber caído tejas y chimeneas que caían a causa del viento.

## ECOS VARIOS

### Las recompensas militares

Madrid 17 (11 m.)

Ha pasado al Consejo de Estado para su información el reglamento de recompensas a los militares en tiempo de paz.

**Convocatoria en la escuela de guerra.**

Se ha publicado la convocatoria para el ingreso en la Escuela de Guerra. El curso comenzará el 15 de septiembre.

Podrán solicitar su ingreso todos los capitanes y tenientes y alféreces de Infantería y caballería e Ingenieros que reuman las condiciones reglamentarias que no hayan sido exteriormente alumnos de la Escuela.

Las plazas son 40 en Infantería, 26 en caballería, siete en artillería, cinco en ingenieros.

**El lanzamiento del «Reina Victoria».**

Madrid 17 (11 m.)

Ferrol.—En los astilleros se trabaja en el lanzamiento del crucero «Reina Victoria».

Se han organizado varios festejos para solemnizarlo.

### Hazañas de un borracho

Granada.—Informes oficiales de lo ocurrido en el pueblo de Atarfe, dicen que José González Morral, estando borracho, penetró en una taberna molestando a los parroquianos.

Acudió la benemérita compuesta de un cabo y dos guardias, quienes intentaron detenerle, resistiéndose y agredidos, habiéndole destrozado el uniforme a una guardia. El compañero le disparó hiriendo al borracho por la espalda y en la mano derecha.

### El anticipo a la prensa

Madrid 17 (10'50 n.)

Se ha presentado una proposición incidental al Congreso en la cual se declara que no procede el vencimiento del anticipo reintegrable en enero, sino en Junio que es cuando se cumple un año del término de las hostilidades.

Defenderá la proposición el señor Prieto.

### Temporal en Melilla

Madrid 18 (2 m.)

Melilla.—En el campo el temporal derribó la torre de la iglesia y hundió la habitación.

Hay cuatro heridos en la cabeza, tres de ellos graves.

### Bastón de mando

Valencia.—Los Sindicatos católicos han entregado al Gobernador un bastón de mando comprado por suscripción popular.

### El Rey salió para Burdeos

A las diez de la noche marchó el Rey a Burdeos acompañado del Duque de Miranda.

Le despidieron los palatinos.

### Del Extranjero

#### El príncipe de Gales

Madrid 17 (1 t.)

Londres.—El príncipe de Gales ha marchado a pasar una temporada a Austria.

#### Nuevo gobierno

Roma.—El nuevo gobierno, con las formalidades de costumbre, ha tomado posesión de su cargo.

**Los empleados portugueses Siguen las huelgas.**

Madrid 17 (2'15 t.)

Lisboa.—El comité de funcionarios satisfecho del auxilio que les concede el estado, ha acordado que hoy se reanude el trabajo excepto en Correos y Telégrafos.

La Asamblea celebrada acordó entregar al Presidente de la República unas peticiones y mantener la huelga hasta que se les atiende.

## La revolucion en Alemania

### Von Kapp abandona Berlin

Madrid 17 (9'30 n.)

París.—Telegrafian de Berlin por distintos conductos que Von Kapp ha abandonado la capital.

### El cuartel francés asaltado

París.—Noticias procedentes de Boun dicen que los comunistas alemanes se

tiene otro significado.

—¿Cuál?

—¿Estás satisfecho? Tus clientes, ¿son numerosos?

—Más de lo que anhelaba...

—¿De modo que están contento en Melún?

—Mucho.

—Más vale así, aunque más me gustaría que estuvieses a nuestro lado.

—¿Si viaras cómo te echamos de menos!

—exclamó la señora Vernier.

—¿Quién os impide estar a mi lado?

—Imposible.

—¿Por qué?

—Hace treinta años que vivimos en esta casita, donde has nacido, y esta casa es para nosotros lo que el caparazón para la tortuga, lo que la concha para el caracol: a nuestra edad no se varían las costumbres... Aquí nos hemos hecho viejos y aquí moriremos... ¿Por qué no vienes a residir a nuestro lado?

—¿A Saint-Mandé?—dijo Jorge vivamente.

—A París, que es lo mismo.

—Ahora sería un desacierto: la competencia es mucha, la lucha difícil; podría ser vencido, y entonces me pesaría la pérdida posición; cierto que espero establecerme en la gran ciudad, pero tan sólo cuando me preceda una reputación.

—¿Está tan lejos Melún para un hombre tan ocupado como tú!—dijo la señora Vernier.

han apoderado del cuartel general francés, saqueando la población.

Han ocurrido diversos atropellos.

En Berlín arreñaban los disturbios.

Los comunistas asaltaron el cuartel de Friburgo con granadas de mano.

Las tropas dispararon.

Hay dos muertos y quince heridos.

### La situación se agrava

Madrid 18 (10 m.)

París.—Las últimas noticias recibidas de Alemania continúan siendo confusas y contradictorias.

Parece sin embargo que si Von Kapp no se ha retirado todavía como se ha dicho, está dispuesto a hacerlo y que solamente espera encontrar seguridades personales para abandonar el poder.

En toda Alemania la situación revolucionaria presenta caracteres inquietantes.

La huelga es general y origina tumultos sangrientos entre soldados y obreros los cuales luchan violentamente.

En los grandes centros obreros se ha proclamado la república de los soviets.

La delegación alemana en París ha pedido ayer conferenciar telegráficamente con el presidente Ebert.

Berlin.—El general Hindenburg ha conferenciado telegráficamente con Ludendorff, habiendo celebrado una extensa conferencia con los miembros del Gobierno Bauer.

## La situación en Portugal

Madrid 18 (2 t.)

Lisboa.—En la Asamblea del directorio liberal se ha acordado protestar de la dictadura del Gobierno y de ello se ocuparán en las Cámaras.

Se ha acordado intensificar la propaganda liberal republicana.

El Presidente de la República ha recibido a una comisión de funcionarios, diciéndoles que el Gobierno no puede conceder más gratificación por carestía de la vida que la que se les concedió.

Los funcionarios de correos y telégrafos han acordado seguir en huelga y publicarán un manifiesto.

La confederación patronal de Lisboa y otras poblaciones ha establecido la distribución de correspondencia por los mismos comerciantes.

## Asuntos de Baleares

### Gabriel Alomar

Barcelona 18 (1 m.)

En virtud de concurso de traslado ha sido nombrado Catedrático de Latín del Instituto de Baleares D. Gabriel Alomar Villalonga.—Oliver.

### Bolsa de Madrid

Oficial del día 17

Interior contado . . . . .	75'00
Interior fin de mes . . . . .	00'00
Amortizable 5 por 100 . . . . .	96'00
Amortizable nuevo . . . . .	89'00
Banco de España . . . . .	525'00
Compañía Tabacalera . . . . .	291'00
Franco . . . . .	41'95
Libras . . . . .	21'00
Exterior . . . . .	86'80
Carpeta interior . . . . .	74'90
Marcos . . . . .	7'90
Liras . . . . .	31'00
Dólares . . . . .	5'67

FABRA.

## PLUMA-TINTERO

DE ORO GARANTIDO

### Marca CONKLIN'S

La mejor y más acreditada de las marcas

Se llenan automáticamente

De venta en la Librería de J. Tous, P. de Cort

## CUARESMA

Almacen de Bacalao y Sardinas

Recibida partida latas sardinas superiores grandes, escabeche colorado, 5 kilos lata.

Detallaré 10'50 pesetas lata.

Cajas higos 10 kilos, 5 pesetas caja.

Pasa Málaga, 5ª alta superior 10 50 kilos neto, 23 pesetas caja.

Botes tomates extra, a real pote.

CALLE SINDICATO—134.

## CHALET

Se vende por poco dinero, uno recién construido, situado en el Arenal. Informes, en Casa «La Poblara», en dicho caserío.

## Comandancia de Artillería de Mallorca

Debiendo proceder esta Comandancia a la venta en pública subasta oral de pujas a la llana de dos yeguas de desecho pertenecientes a la misma, cuyo acto tendrá lugar en el Cuartel de San Pedro el día 27 del mes actual a las 10, se hace saber para conocimiento del público, teniendo presente que sólo se admitirá la concurrencia a los que acrediten ser agricultores y ganaderos mediante la presentación de los correspondientes recibos de contribución rústica o pecuaria según se previene en la R. O. Circular de 11 de Julio de 1916 (C. L. número 144).

Palma 13 de Marzo de 1920.—El Comandante Mayor, Julián Yuste.

## Aviso al Comercio

La Asociación de Transportistas de Palma participan a su numerosa clientela que debido a los aumentos que han sufrido los transportes en la península, a partir del 8 del actual aumentarán 1 peseta por 100 kilogramos sobre las tarifas establecidas.

La COMISION.

## IMPORTANTE

Leche condensada Suiza, marca LA LECHERA.

**A 1'55 pesetas bote**

Leche condensada de Chicago marca LIBBYS

**A 1'45 ptas. bote**

Sindicato 5, frente Banco Hispano Americano

## Farmacias de turno

PARA EL SERVICIO DE NOCHE

Hoy jueves día 18 de Marzo

D. Sebastián Bauzá, Plaza de San Antonio

D. José Fiol, calle de la Unión, número 34

## Subasta voluntaria

El día 22 del corriente mes de Marzo a las 11 horas y en la notaría de D Mateo Jaime (calle de Casa España, Palma) se subastará sin sujeción a tipo y si la postura acomoda, la casa zaguán número 7 de la calle de San Alonso de esta ciudad, esquina a la de Duzy, con arrego al pliego de condiciones obrante en dicha notaría.

## Gran surtido de Postales

Se liquidan a precios módicos

### BAZAR ARTÍSTICO

Plaza de Antonio Maura—2

## Correos y Telégrafos

Academia CORMENZANA

Rambla 45 (Frente Instituto)

## CORREOS

Academia RIERA-FERRER

OFICIALES DEL CUERPO

Rubí, 14—4.º—2.º

5 plazas en la última convocatoria.

4 aprobaciones en el examen previo.

Clases por Secciones.

## Correos y Telégrafos



